

TRAVAUX ORIGINAUX

Notes sur un cas d'hermaphrodisme apparent ;

Ectopie testiculaire ; Castration double ;

par le docteur Paul PHILIPPE,

ancien interne des hôpitaux de Paris (Montréal).

Au mois d'août 1891, notre maître le docteur Polaillon, chirurgien de l'Hôtel-Dieu de Paris, présentait à l'Académie de médecine un cas d'hermaphrodisme dont voici l'histoire abrégée : Jeune femme âgée de 25 ans, pas de règles ; les organes génitaux externes bien conformés—pas de vagin, mais une simple dépression de deux centimètres en arrière de la fosse naviculaire. Pas d'utérus—tumeurs inguinales réductibles et douloureuses à la pression. A l'autopsie, on trouva deux testicules atrophiés. Pas de prostate.

Ayant eu l'occasion d'examiner et d'opérer un cas semblable, nous pensons intéresser les lecteurs de l'UNION MÉDICALE en en donnant l'observation.

Mademoiselle X... se présente à notre dispensaire pour nous consulter au sujet de douleurs qu'elle ressent dans l'abdomen et au niveau des aînes.

Mlle X... est âgée de 28 ans, n'accuse rien de particulier dans ses antécédents de famille : père mort d'une affection cardiaque, mère ayant succombé à la suite d'une pleurésie, frères et sœurs en parfaite santé.

Elle n'a jamais été réglée. Il y a dix ans environ, elle s'aperçut de l'existence d'une tumeur dans la région de l'aîne droite, tumeur qui parfois devenait très douloureuse, changeait de volume et de consistance ; assez molle en temps ordinaire, cette tumeur devenait plus dure au moment des douleurs qui s'accompagnaient généralement de tiraillements dans l'abdomen, principalement du même côté.

Il y a quelques mois, sans cause connue, la malade constata que l'aîne gauche se tuméfiait, qu'une petite tumeur non douloureuse, facilement réductible, y apparaissait surtout après la marche. Depuis trois ans, les douleurs dans l'aîne droite sont devenues plus fortes, presque continues, s'irradiant à la partie interne de la cuisse et vers l'épine iliaque antéro-supérieure ; les tiraillements abdominaux ont disparu.

Ces douleurs rendent la marche parfois impossible, empêchent